



Dressage(cet obscur sentiment de perte)

Modeste proposition de réflexion sur l'état psychologique de nombreux citoyens

samedi 29 juin 2024, par [Nicolas Romeas](#)

Dans ce moment extrêmement crucial que nous traversons, je vous fais part d'une petite réflexion personnelle, déjà en partie publiée dans mon blog de Mediapart et développée dans *Juste un mot, la révolution du sensible*, paru aux éditions Langage Pluriel. C'est une tentative de clarifier pour moi-même la relation entre le politique et l'humain, et esquisser brièvement quelques pistes difficiles à emprunter par le simple prisme idéologique. Car elles concernent plus largement notre humanité en y incluant les aspects affectifs et psychologiques. J'essaie d'y dégager les raisons pour lesquelles bon nombre d'électeurs de notre pays, en particulier des classes populaires, ne disposent pas des éléments leur permettant de faire des choix politiques correspondant à leurs véritables intérêts, c'est-à-dire à l'intérêt commun, celui qui tient compte de *tous*...

La solution que je prône est de lancer un très grand chantier d'éducation populaire à même d'ouvrir les imaginaires, de façon à contrer l'offensive massive des ultralibéraux mondialisés, dont l'objectif clair est de freiner par tous les moyens possibles l'éclosion d'une pensée collective saine. C'est une proposition...



Image © Olivier Perrot

Les choix politiques de nombreux électeurs n'ont absolument rien à voir avec une réflexion sur la réalité, mais beaucoup à voir avec une profonde souffrance psychologique - ou psychique.

Il ne sert à (presque) rien de s'efforcer de les co[...]

Pour lire la suite de cet article,

ABONNEZ-VOUS

(abonnement annuel ou mensuel)

Déjà abonné ?

CONNECTEZ-VOUS !